



## WELTREKORD!

### HEUTE: CHRISTOPH NETELER BAUT MÜNSTER AUS LEGO & DUPLO

**Konntest du dich nie richtig von deinen Legosteinen trennen?**

Doch, schon. Mit 12, 13 Jahren habe ich mit dem Legobauen aufgehört. Zumal in meiner Jugend in den 70ern Lego viel primitiver war als heute. Damals gab es keine Figuren, nur bunte Klötze. 20 Jahre später hab' ich durch meinen Sohn wieder angefangen...

**Was war dein erstes Münster-Modell?**

Der *Münsterland-Giro 2009*. Das war Zufall. Wolfgang Schubert, ein Münsteraner, der jetzt am Main lebt, stellt überregional Teile von Münster aus Lego aus, z.B. den Prinzipalmarkt. Er hat ein 7-Meter-Modell von der Zielgeraden gebaut. Ich habe eigentlich nur die 250 Radfahrer beigesteuert, u.a. Münsters OB Lewe als Lego-Figur.

**Du hast aber bald dein eigenes Münster-Modell nachgelegt...**

Das ist der *Hafen von Münster* im Maßstab 1:500, von den Osmo-Hallen bis zum Cineplex und auf der anderen Seite von der PSD-Bank bis zum Lehnkering-Lager. Original nach Fotos.

**Wo lagerst du das bloß?**

Keller, Garage, Einliegerwohnung... bei mir zuhause ist alles voller Lego.

**Wo wurde das Modell präsentiert?**

Im vergangenen Jahr habe ich ein Bau-Event am Stadthaus III organisiert. Da konnten Kinder mit und ohne Behinderungen integrativ an insgesamt 12 Metern Themenwelten mithalten: 300 Platten, über tausend Figuren, alles in allem vier Kubikmeter Lego. Das erfordert eine ungeheure Transportlogistik. Das aufwendigste ist das Sortieren der Steine vor- und nachher. Neben dem Bau-Event habe ich dort

auch mein Hafenmodell gezeigt. Aber auch „Architekten-Lego“ aus den 60er Jahren und andere Raritäten.

**Architekten-Lego?**

Ich bin mal zufällig auf eine Kiste Legosteine gefunden, auf denen zwar das originale Lego-Logo war, die aber um etwa zwei Drittel kleiner sind, als die normalen Steine. Ich habe recherchiert und herausgefunden, dass diese Steine in den 60ern und 70ern als „Modulex“ nur an Architekten und Techniker vertrieben wurden. Damit wurden Industrieanlagen und Bürokomplexe im Maßstab 1:500 oder 1:1000 geplant. Sehr praktisch, nimmt nicht soviel Platz weg. Damit habe ich auch mein Hafenmodell gebaut. Dieses spezielle Retro-Lego ist natürlich sehr selten und darum auch selten günstig zu bekommen.

**Am 8. Juni willst du den Weltrekord knacken?**

Ja, an diesem Tag bauen wir im Jugendzentrum Lorenz-Süd mit Duplo-Steinen die längste Eisenbahn der Welt. Insgesamt werden fast zweitausend Schienen verlegt. Wenn du pro Schiene ca. 1 Euro veranschlagen, weißt du auch, was der Spaß kostet. Zwei Kubikmeter Duplosteine werden verbaut.

**Welches Objekt aus Münsters Architektur möchtest du gerne noch nachbauen?**

Ich habe mit dem Dom geliebäugelt. Allerdings ist der doch etwas groß. Ich weiß nicht, ob ich so viele farblich passende Steine aufreiben könnte. Vielleicht aktualisiere ich lieber erstmal mein Hafenmodell... *Interview: Carsten Krystofiak*

*Weltrekord-Versuch am 8.6. ab 12 Uhr, JZ Lorenz-Süd; [www.steine-in-muenster.de](http://www.steine-in-muenster.de)*